

temps peu favorable. Les préparatifs commencés plusieurs mois d'avance par les hommes les plus habiles, n'ont rien laissé à désirer. Le programme renfermait trois parties bien distinctes, la cérémonie religieuse, un combat naval et un feu d'artifice. Le tout s'est passé dans le plus bel ordre et sans le moindre accident.

La messe et le *Te Deum* en musique ont été composés pour la circonstance par M. Dieck qui a dirigé le chœur composé des meilleurs artistes de Paris.

Le combat naval, auquel ont pris part une frégate et deux vapeurs, a présenté aux citoyens de la capitale un spectacle bien capable de piquer leur curiosité. La Seine était couverte de petites embarcations armées qui se croisaient en tous sens au milieu des tourbillons de fumée et des détonations des principaux vaisseaux. Les vainqueurs ont reçu de magnifiques récompenses.

Le soir le feu d'artifice attirait les regards d'un million de spectateurs. On y a brûlé pour un demi million de francs de poudre. La foule a constamment manifesté son intérêt par des applaudissements répétés et partout le Président a été accueilli avec enthousiasme et respect.

Le 5 Mai 1853 s'ouvrira à New-York une grande exposition universelle; on y verra tous les produits mécaniques de manufactures, des fabriques et des beaux-arts de tous les pays tant indigènes qu'étrangers.

A quelques milles de New-York, sur les bords de l'Hudson, a été dévoré par les flammes le bateau à vapeur, Henry Clay, luttant contre l'Arménia. Plus de 80 personnes ont été victimes dans ce terrible incendie. Ce sont pour la plupart des femmes ou des enfants.

L'ingénieur, le pilote et le commis d'Henry-Clay ont été arrêtés et obligés de donner un cautionnement de 10,000 piastres chacun pour leur comparution.

Dans l'espace de 7 mois, il n'y a pas eu moins de 20 explosions ou incendies de steamers qui sillonnent les diverses lignes de navigation aux Etats-Unis; 500 personnes ont été tuées ou noyées, et 100 blessées.

L'année dernière le nombre des lettres distribuées par la direction des postes dans le Royaume-Uni a été de 360,957,187. La première année de la réduction du tarif à un penny, le chiffre des lettres distribuées avait été seulement de 75,907,572

Le Steamer United States est arrivé à New-York le 21 Juillet de Aspinwall avec 440 passagers et 8224,000 en espèces. Le steamer rapporte qu'un incendie a détruit la ville de Lenora et détruit une valeur de 2 millions de piastre.

**ILE DU PRINCE EDOUARD.** On lit dans un journal de Charlottetown que des hommes occupés à niveler une côte sur le chemin de Whim, ont fait la découverte importante d'une mine de plomb.

**NOUVELLE-ECOSSE.** Des mineurs de retour de la Californie, sur les inductions tirées de la nature et de la conformation du sol, et publiées par un savant géologue, se sont mis à chercher de l'or près d'Annapolis et en ont trouvé en effet d'une qualité supérieure. On en a aussi découvert à quelques milles de Pictou.

La population totale des 18 comtés dont se compose la Nouvelle-Ecosse est de 279,117 individus, dont 1 056 Indiens et 4,908 Nègres. Il y a eu 8,120 naissances, 2,802 décès, et 1,710 mariages. Les différents corps religieux, dont les catholiques forment le plus nombreux, ont en tout 567 églises. Il y a 143 avocats, 145 médecins, 288 ecclésiastiques, 2415 marchands et commerçants, 3200 manufacturiers, 8865 artisans, 31604 cultivateurs, 9927 pêcheurs. On estime la valeur des immeubles à £ 8050923.

Sir Jean Gaspard le Marchant, chevalier, commandeur de l'ordre de Saint-Ferdinand et de celui de Charles-Trois d'Espagne, passant du gouvernement de Terre-Neuve à celui de la Nouvelle-Ecosse est arrivé à Halifax le 5 Août. Son Excellence s'est rendu à l'hôtel du gouvernement au bruit du canon et au son des instrumens.

**TERRENEUVE.** La législature de cette île a été prorogée le 15 juillet par le gouverneur sir Le Marchand, aujourd'hui gouverneur du N. Brunswick. Voici la fin de son discours qui a causé une vive agitation dans toute la colonie et qui a valu à Son Excellence l'honneur d'être promené en effigie dans les rues de la capitale, la corde au cou.

“ En terminant cette dernière session de l'assemblée générale actuelle, je dois témoigner mon profond regret de ce qu'au lieu de l'harmonie et de la concorde qui ont marqué le commencement de votre carrière législative, des querelles de parties et des débats acrimonieux ont occupé le temps qui aurait pu être plus utilement consacré au développement des ressources de l'île et à l'avancement du bien être de ses habitants; et je puis ajouter que je suis mortifié de ne pouvoir pas, après quatre années de législation, féliciter Terre-Neuve d'avoir vu résulter de vos travaux des bienfaits proportionnés à la longueur du temps consommé dans vos délibérations, ou dépenses qu'elles ont nécessairement causées ”

**CAP DE BONNE ESPÉRANCE.** Le général Cathcart a établi son quartier général au fort Beaufort, et a annoncé à l'ennemi

qu'il fallait se soumettre ou se préparer à la défaite.

**PAPIER DE FER.** Un grand propriétaire des forges de la Prusse, le comte Renard a exposé à Berlin des feuilles de fer d'une telle ténuité qu'on peut s'en servir comme de papier; avec cent livres de métal, on fait une feuille de 7,010 pieds carrés. Un relieur de Breslau a fait un album double. Les feuilles tout en fer sont plus souples que la plus fine toile.

#### PRÉSENCE D'ESPRIT.

L'armée française avait été battue à la journée de Guinegaste; le chevalier Bayard vivement poursuivi, arriva avec 15 hommes seulement à un pont étroit. Enveloppé de toutes parts, il dit à sa petite troupe qu'il valait mieux se rendre. Apercevant un gendarme ennemi, au pied d'un arbre, il pique droit à lui et lui dit: “Rends-toi homme d'armes ou tu es mort.” Le gendarme se rendit sans résistance”. Eh bien je suis le capitaine Bayard, je me rends aussi à vous; voilà mon épée, mais à condition que vous me la rendrez, s'il vient des Anglois qui veulent m'insulter. Quelques jours après, Bayard dit au gendarme: “Mon gentil-homme, il m'a tenu ici; faites-moi reconduire sûrement au camp des Français.” “Et votre rançon,” reprit le gendarme? “Et la vôtre” reprit Bayard. Cette singulière contestation fut portée devant l'empereur et le roi d'Angleterre qui décidèrent en faveur de Bayard.

On met sur le compte de Lord Derby, premier ministre actuel de l'Angleterre, un mot assez curieux.

Il y a une vingtaine d'années, quelqu'un parlait devant lui de construire un steamer pour traverser l'Atlantique. Le futur premier ministre qui regardait le projet comme chimérique, lui dit en soupirant: “ Quand votre steamer aura traversé l'Atlantique, je me fais fort d'avalier la chaudière.” La première partie de la condition est remplie, quand se fera la seconde?

#### CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible une fois par semaine, pendant l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié: la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*.

#### AGENTS.

Chez les Externes, M. J. Coré.  
A la Petite-Salle, Jos. Gariépv.  
J.-Bte. Blouin., Gérant.